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Niederschrift 
 
über die 10. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes Hatt-
stedt am 26. November 2015 im naturwissenschaftlichen Raum der Jens-Iwersen Schule in 
Hattstedt. 
 
Beginn der Sitzung: 19.00 Uhr 
Ende der Sitzung: 20.30 Uhr 
 
Anwesend: 
1. Schulverbandvorsteherin Christel Schmidt 
2. Bürgermeister Reinhold Schaer 
3. Schulverbandvertreterin Ilona Dethlefsen 
4. Schulverbandvertreterin Brunhilde Ivers  - für Harald Nissen 
5. Schulverbandvertreter Karl-Heinz Hansen 
6. Schulverbandvertreterin Dörte Levsen 
7. Schulverbandsvertreter Udo Maart 
8. Schulverbandsvertreter Stefan Nissen 
 
Entschuldigt fehlen: 
Bürgermeister Ralf Heßmann 
Bürgermeister Jan Ingwersen 
Schulverbandsvertreter Harald Nissen 
 
Außerdem sind anwesend: 
Bärbel Ebsen (Schulleitung) 
Karina Iwersen (Personalratsvorsitzende) 
Oliver Tschoppe (Ausschussmitglied) 
Andre Mchantaf, Amt Nordsee-Treene (Protokollführer) 
Udo Rahn (Presse) 
 
Tagesordnung 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Feststellung der Niederschrift über die  Sitzung am 20.10.2015 
3. Bericht der Schulverbandsvorsteherin 
4. Bericht des Bau- und Bewirtschaftungsausschussvorsitzenden 
5. Bericht der Schulleitung und der Elternbeiratsvorsitzenden 
6. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung 
7. Erlass der Nachtragshaushaltssatzung 2015 
8. Erlass der Haushaltssatzung 2016 
9. Weiteres Vorgehen beim Umbau der Küchen-Mensa 
10. Entscheidung über eine Wandgestaltung im Spielplatzbereich Brückengruppe 
11. Weiterer Zugang zum Bereich Brückengruppe 
 
 
Die Schulverbandsvorsteherin eröffnet die Sitzung der Schulverbandsversammlung des 
Schulverbandes Hattstedt. Sie begrüßt alle Anwesenden, besonders die Gäste, recht herz-
lich und stellt die ordnungs- und fristgemäße Ladung fest. Einwände gegen die Tagesord-
nung werden nicht erhoben. Die Schulverbandsversammlung SV Hattstedt ist beschlussfä-
hig. 
 
 
1. Einwohnerfragestunde       
 
Es wird angefragt, ob die Tornetze auf dem Sportplatz neben der Turnhalle erneuert werden 
könnten und ggf. der Rasen öfter gemäht werden kann. Die Schulverbandsvorsteherin wird 
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dies mit der Gemeinde Hattstedt klären. Das Mähen des Rasen wird derzeit von der Ge-
meinde Hattstedt gewartet/erledigt. Herr Forthmann regt an, die Tore mit dem Boden zu fixie-
ren, da diese ein Sicherheitsrisiko darstellen, wenn diese umkippen sollten. 
 
 
2. Feststellung der Niederschrift über die  Sitzung am 20.10.2015       
 
Die Niederschrift über die 8. Sitzung vom 20.10.2015 wird einstimmig genehmigt.  
 
 
3. Bericht der Schulverbandsvorsteherin       
 
• Der neue Parkplatz ist nun vollständig eingezäunt und das Tor wurde montiert. 
• Das Hausmeisterteam hat mit den Gemeindearbeitern die Zuwegung vom Kindergarten 

Arche Noah zum DRK Gebäude fertiggestellt. 
• Ein ehemaliger Abstellraum der alten Hausmeisterwohnung wird auf Wunsch des Kin-

dergartenkollegiums in einen Pausenraum für das Kindergartenpersonal umgebaut. 
Neben dem Hausmeisterteam hilft auch Hein Schmidt bei den Malerarbeiten.  

• Der Herbstbasar des Spielmannzuges in der Aula wurde sehr gut besucht. 
• Der Schornstein im östlichen Bereich des Schulgebäudes muss wegen eines Sturm-

schadens komplett neu eingefasst werden. Dieser Schaden ist hoffentlich über die Ge-
bäudeversicherung versichert. 

• Die Sanierungsarbeiten am Damen WC sollen nach den Weihnachtsferien beginnen. 
• Es gibt einen Interessenten für die Tierpräparate der Schule. Frau Epsen soll eine Liste 

erstellen von den Tierpräparaten, die für den Unterricht von Interesse sind, der Rest soll 
für 500 € Gesamtsumme verkauft werden. Die Tierpräparate sollen an das Naturzentrum 
Bredstedt gehen, die dort an die Kreisjägerschaft für Schulungszwecke verliehen wer-
den.  

• Der Spielplatz im nord-östlichen Bereich soll umgestaltet werden (Spielplatz Brücken-
gruppe). Bei den vorhandenen Planungen soll die Rampe entfernt werden. Es wird da-
rauf hingewiesen, dass die Rampe damals nach strengen Vorschriften konzipiert wurde. 
Es soll weiterhin möglich sein, für Kinder mit Gehbehinderungen das Gebäude problem-
los erreichen und betreten zu können. Generell wird den Umgestaltungsplanungen zu-
gestimmt, wenn diese dann auch ausreichend durchdacht sind in Bezug auf die örtlichen 
Gegebenheiten. Der Förderverein der Brückengruppe hat die Planungen mit der Fa. 
Wehrfritz aufgenommen und wird sich auch an der Finanzierung beteiligen. 

 
 
4. Bericht des Bau- und Bewirtschaftungsausschussvorsitzenden       
 
Der Bau- und Bewirtschaftungsausschussvorsitzende berichtet, dass er in naher Zukunft die 
Möglichkeit bekommt, die vorhandenen baulichen Unterlagen über die Familie vom verstor-
benen Manfred Thiel zu erhalten. Diese werden dann erstmal gesichtet. Ebenfalls wünscht er 
eine gute Zusammenarbeit mit dem Schulteam und den Mitgliedern des Bau- und Bewirt-
schaftungsausschusses. Eine Ortsbegehung mit der Schulverbandsvorsteherin hat bereits 
stattgefunden.  
 
 
5. Bericht der Schulleitung und des Elternbeiratsvorsitzenden       
 
• Aktuelle Schülerzahl 116 
• Schülerzahl für nächstes Schuljahr ca. 126 
• Erster Schulentwicklungstag abgeschlossen für Fit & Stark  
• 3 Schulbegleiter an der Schule für Kinder, die sich nicht richtig in den Schulalltag einfin-

den können. 
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• Am 27.12.2015 wird die Schule mit Weihnachtsdekorationen geschmückt. 
• Am 2.12.2015 Infoabend für Eltern Thema: Noten oder Leistungsbewertung 
 
 
6. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung       
 
Es werden keine Anfragen gestellt. 
 
 
7. Erlass der Nachtragshaushaltssatzung 2015       
 
Die Schulverbandsvorsteherin erläutert kurz die einzelnen Punkte die zum Nachtrag geführt 
haben und verliest die Nachtragshaushaltssatzung.  
Die Schulverbandsvertretung beschließt einstimmig den Erlass der Nachtragshaushalt.  
 
 
8. Erlass der Haushaltssatzung 2016       
 
Die Schulverbandsvertretung beschließt einstimmig die Haushaltssatzung für das Jahr 2016. 
Sie schließt im Ergebnisplan mit Erträgen von 506.700 €, bei den Aufwendungen in Höhe 
von 466.200 € ab. Somit wird ein Jahresüberschuss in Höhe von 40.500 € ausgewiesen. 
Somit beträgt die Schulverbandsumlage 363.300 € und wird wie folgt auf die Verbandsge-
meinden verteilt: 

- Gemeinde Hattstedt     = 316.387,39 € 
- Gemeinde Wobbenbüll    =   25.092,79 € 
- Gemeinde Hattstedtermarsch   =   21.819,82 € 

 
 
9. Weiteres Vorgehen beim Umbau der Küchen-Mensa       
 
Christel Schmidt informiert, dass die Förderung der Küchen-Mensa bestätigt wurde. Es muss 
nun auf den Zuwendungsbescheid gewartet werden, da vorher keine Bauarbeiten getätigt 
werden dürfen. Die Förderung beträgt 60 % der Nettosumme. Die Kosten der einzelnen Ge-
werke sind so hoch, dass eine Ausschreibung erfolgen muss.  
 
 
10. Entscheidung über eine Wandgestaltung im Spielplatzbereich Brückengruppe       
 
Schulverbandsvorsteherin Schmidt berichtet über einen Graffiti Künstler der Gemeinde Hatt-
stedt, der Teile der Außenfassade mit Graffiti-Kunst versehen möchte. Es werden den 
Schulverbandsmitgliedern Skizzen der Motive gezeigt. Die Motive werden bis auf ein gezeig-
tes Klassenzimmer für sehr schön gehalten. Grundsätzlich findet die Schulverbandsvertre-
tung das Vorhaben sehr gut, solange hochwertige Farben genutzt werden. 
Die Schulverbandsvertretung beschließt, dass das Vorhaben mit dem Baum-Motiv umge-
setzt werden darf und danach entschieden werden soll, ob noch weitere Motive, in Abspra-
che mit der Schulleitung, realisiert werden.  
 
 
11. Weiterer Zugang zum Bereich Brückengruppe       
 
Die Brückengruppe hätte gerne einen weiteren Zugang zum Gebäude. Grund hierfür ist, 
dass der jetzige Haupteingang sich direkt neben den Ruhe- und Schlafräumen der Krippe 
befindet. 
Ca. 100 Meter vor dem jetzigen Eingang wäre ein bodentiefes Fenster, welches zur Tür 
umgebaut werden könnte. Planungen sollen jedoch erst stattfinden, wenn klar ist, in welcher 
Art und Weise sich der gesamte Spielplatzbereich verändern wird.   
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Die Schulverbandsvertretung gibt dieses Projekt an den Bau- und Bewirtschaftungsaus-
schuss zur weiteren Vorbereitung. 
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, bedankt Christel Schmidt sich bei 
allen Anwesenden für die rege Beteiligung und schließt die Sitzung um 20.30 Uhr.  
 
 
 
 
Schulverbandsvorsteherin   Schriftführer 


